

## NIEDERSCHRIFT

### zur 5. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Dienstag, 14.05.2019

Sitzungsbeginn:	18:20 Uhr
Sitzungsende:	21:08 Uhr
Sitzungsort:	Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf, Hugentottenstraße 55, V. Obergeschoss, Raum 505
<u>Anwesend waren:</u>	
<ul style="list-style-type: none"><li>die Mitglieder (stimmberechtigt)</li></ul>	Sadik Gashi, Adrian Gayol, Hannah Enzmann, Paula Frischkorn, Hannah Lange, Lena Lange, Anneke Meinhardt, Karolina Parnaruskaité, Benedikt Siems
<ul style="list-style-type: none"><li>Nicht stimmberechtigt</li></ul>	Lisa Singer (Jugendpflege), Jens Witte (FWG)
<u>Es fehlen:</u>	
<ul style="list-style-type: none"><li>entschuldigt</li></ul>	Daniel Schösser, Marc Schumacher
<ul style="list-style-type: none"><li>unentschuldigt</li></ul>	--
Schriftführer:	Hannah Enzmann
Tagesordnung:	<ol style="list-style-type: none"><li>Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende</li><li>Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7 der Geschäftsordnung</li><li>Arbeitskreise<ol style="list-style-type: none"><li>Öffentliche Plätze</li><li>Umwelt</li><li>Integration</li><li>Öffentlichkeitsarbeit</li><li>Autofreier Tag</li><li>Büro Jugendvertretung</li><li>Podiumsdiskussion</li></ol></li><li>Geschäftsordnung</li><li>Projekt „Ab in die Mitte! Die Innenstadt-Offensive Hessens!“</li><li>Imagefilm</li><li>Sonstiges</li></ol>
Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:	
- k e i n e -	
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.	

### **Punkt 1: Eröffnung durch die Vorsitzende**

Die Sitzung wurde durch die Vorsitzende Lena Lange um 18.20 Uhr eröffnet.

### **Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit**

Hannah Enzmann erklärte sich bereit, die Schriftführertätigkeit zu übernehmen. Die restliche Jugendvertretung stimmte einstimmig zu.

### **Punkte 3: Arbeitskreise**

#### 3.1 Arbeitskreis Öffentliche Plätze

Die alte Jugendvertretung fing in der Berliner Straße an, den Bolzplatz zu modernisieren. Der Arbeitskreis möchte das nun weiterführen, und Karolina wird Frau Staab bezüglich dessen anrufen.

Das nächste Treffen ist **am 20.05.2019 um 15.30 Uhr im SV-Raum der PRS.**

#### 3.2 Arbeitskreis Umwelt

Karolina tritt dem Arbeitskreis Umwelt bei.

Die Flyerverteilung mit Umwelttipps aus recyceltem Papier mit Anleitung zum Papierboot falten wurde weitergeführt, und es sollen 25 A3-Plakate und 450 Flyer bestellt werden. Auch hat der Arbeitskreis überlegt, wo man die Flyer verteilen könnte. Zum einen kann man sich samstags auf den Wochenmarkt vor dem Taunus Carré stellen und die Flyer verteilen. Außerdem noch in oft besuchten Orten wie Rathaus, Schulen, dem Jugendzentrum in Burgholzhausen und dem Kletterwald. Eventuell möchte der Arbeitskreis auch in die 3. und 4. Klassen der Grundschulen gehen und kurz etwas zu den Flyern erzählen. Dazu werden E-Mails an die Grundschulen in Köppern, Burgholzhausen und Seulberg geschrieben. Als einen weiteren Punkt überlegt der Arbeitskreis, an der Umweltwoche im September teilzunehmen, das wird allerdings erst einmal an den Rand gestellt, da sich damit vielleicht zu viel vorgenommen wird.

Das nächste Treffen ist **am 28.05.2019 um 18.00 Uhr Treffpunkt Büro Jugendpflege**

#### 3.3 Arbeitskreis Integration

Immer noch plant der Arbeitskreis das gemeinsame Kochen und Essen. Allerdings ist es sehr schwer einen gemeinsamen Termin mit den Lehrern zu finden, an dem auch die Küche nicht besetzt ist, da die Lehrer nicht sehr kooperativ sind. Daher gibt es die neue Idee, das Essen nicht in der Philipp-Reis-Schule, sondern im Jugendzentrum Burgholzhausen zu machen. Dort gibt es eine große Küche und einen großen Tisch. Darüber gab es eine Abstimmung.

Sitzung der Jugendvertretung vom 14.05.2019  
Verhandlungsniederschrift und Beschluss

Abstimmung:

Das Essen in der Schule zu machen: 0/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür  
Das Essen im JUZ zu machen: 8/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür  
Enthaltung 1/9

Das nächste Treffen ist **am 31.05.2019 um 15:00 Uhr im JUZ Burgholzhausen**

3.4 Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit

Der Arbeitskreis arbeitete ebenfalls an den Umweltflyern und überlegte sich, wie man die Tipps auf dem Flyer anordnen könnte. Dabei kam die Frage, ob die Tipps auf dem Papierboot zu lesen sind oder schon im normalen Zustand und dann auf dem Papierboot nicht mehr. Dazu gab es noch es keine Abstimmung. Der Arbeitskreis probiert beides aus, eventuell auch am Computer und präsentiert es in der nächsten Sitzung.

Die T-Shirts der Jugendvertretung wurden von Daniel bestellt.

Am Wochenende (17.5.19-19.5.19) werden die Profilbilder der JVF auf Instagram hochgeladen. Daniel bekommt ein Strichmännchen von Lena gemalt, da er sein Bild nicht bis zur angegebenen Frist geschickt hat.

Das nächste Treffen ist **am 21.05.2019 um 15.45 Uhr im SV-Raum der PRS.**

Nach kurzer Pause stellte Jens Witte sich vor:

Jens Witte ist seit zwei Jahren Vorsitzender der Friedrichsdorfer Wählergemeinschaft (FWG) und seit vier Jahren dort Mitglied. Außerdem wohnt er seit 19 Jahren in Friedrichsdorf. Jens Witte ließ noch eine Einladung zum Sommerfest der FWG bei der JVF.

3.5 Arbeitskreis Autofreier Tag

Der aktuelle Termin für den Autofreien Tag ist *Sonntag, 3.5.2020.*

Busse müssen weiterfahren, allerdings ist die Idee, ob an diesem Tag Bus fahren kostenlos ist oder ob es Rabatte gibt.

Der Arbeitskreis hat angefangen zu überlegen, welche Straßen man sperren könnte. Dafür bekommt der Arbeitskreis von Liz nächste Woche eine große Karte von Friedrichsdorf.

Als Parallelogramm sind weiterhin Künstler wie die Schulband der Philipp-Reis-Schule, die Ballettschule und Straßenmaler mit Kreide geplant. Hannah Enzmann schrieb E-Mails an vier Künstler, die mit Kreide malen. Fotos macht die Mutter von Karolina, da diese professionell fotografiert.

Karolina schrieb andere Städte an, die schon mal etwas Ähnliches veranstaltet haben. Sie hat noch keine Antwort bekommen.

Das nächste Treffen ist **am 21.05.2019 um 18.00 Uhr im Büro der Jugendpflege.**

### 3.6 Arbeitskreis Büro Jugendvertretung

Der Arbeitskreis war Anfang der Osterferien zuerst im Baumarkt, um Farbe und Pinsel zu kaufen und dann im IKEA, um sich die Möbel, die sie sich vorher schon im Internet angeschaut hatten, nochmal in echt anzusehen. Liz bestellte dann die Möbel vor, da sie erst geliefert werden können, wenn der Boden neu verlegt ist. Die Möbel werden am 20.05.2019 ins Büro geliefert.

Als nächster Schritt wurde das Büro komplett ausgeräumt und alles vom Wertstoffhof abgeholt. Danach konnte gestrichen werden. Die hintere Wand ist jetzt blau, die Decke und alle anderen Wände weiß. Die Steinfliesen im Eingang bleiben weiterhin dort, nur der blaue Boden wird ersetzt.

Zur Eröffnung des "neuen" Büros ist eine gemeinsame Grillfeier mit den Mitgliedern der JVF geplant.

Um die hintere blaue Wand noch ein wenig zu schmücken, wurden mehrere Alternativen zur Abstimmung vorgeschlagen:

- |  |     |
|--|-----|
| 1. nur das JVF-Logo in groß  | 2/9 |
| 2. ein kleines Logo mit Handabdrücken<br>darum herum (und Polaroids) | 5/9 |
| 3. nur Handabdrücke (und Polaroids)                                  | 0/9 |
| 4. nur Polaroids   | 2/9 |
| 5. leere Wand  | 0/9 |
| 6. Enthaltungen  | 0/9 |

**Am 01.06.2019 um 12:00 Uhr im JV-Büro** werden die Möbel von Hannah Lange, Sadik, Adrian und Anneke aufgebaut, im Anschluss erfolgt die Stellprobe.

### 3.7 Arbeitskreis Podiumsdiskussion

Der Arbeitskreis hat bisher noch keinen passenden Namen für das Projekt gefunden, der zum neuen Konzept passt. Es wurde aber weiter an den neuen Ideen gearbeitet. Die Leitfrage ist jetzt: "Was bewegt Jugendliche im Hochtaunuskreis?" Geplant ist, dass das Programm um ca. 16.00 Uhr anfängt und der Nachmittag dann in zwei Hälften eingeteilt wird. In der ersten Hälfte werden fünf Schüler auf die Bühne geholt, um über die Leitfrage zu diskutieren und um die Möglichkeit zu haben, Fragen zu stellen. Dafür soll vorher eine E-Mail geschickt werden, wer sich das zutrauen würde und darauf Lust hätte. Dann gibt es eine Pause, in der die davor gesammelten Fragen aufgeschrieben werden und nach der Pause geklärt werden. Nach der Pause sollen ein paar Stühle vor die Bühne gestellt werden, damit dann das Publikum mitdiskutieren kann. Während der zweiten Hälfte werden Forderungen von Schülern notiert und später förmlich an Herrn Krebs, der Vertreter vom Landratsamt kommt, übergeben.

Dann gibt es noch die Idee einen Comedian einzuladen, der mit ein wenig Comedy durchführt, damit nicht alles so trocken und langweilig wirkt. Oder einen Poetry Slamer, der nach der Diskussion einen spontanen Poetry Slam über den Nachmittag macht.

Als Alternative zur Aula der PRS gibt es jetzt noch das Forum Friedrichsdorf, da es dort auch eine große Bühne und viel Platz gibt. Der Arbeitskreis hat schon drei Terminvorschläge für die Podiumsdiskussion gemacht: 12.09.2019 und 19.9.2019.

Der nächste Termin vom Arbeitskreis ist **am 06.06.2019 um 16:00 Uhr im JV-Büro.**

#### **Punkt 4 Geschäftsordnung:**

Liz hat den Änderungsantrag der Geschäftsordnung, dass das man sich auch mit 21 Jahren noch wählen lassen kann, geschrieben und eingereicht.

#### **Punkt 5 Projekt "Ab in die Mitte! Die Innenstadt-Offensive Hessens!"**

Liz stellte dieses Projekt vor. Das Thema ist: "Die Mischung macht's! Viele verschiedene Ideen auf einem beliebten Platz!". Die Idee ist, dass man auf dem Landgrafenplatz viele verschiedene Angebote macht. Es werden z.B. durchgeführt eine Modenschau mit Laufsteg, einen Landgrafenbrunch oder eine Führung über den Landgrafenplatz. Dafür wurde Liz angefragt, ob die Jugendvertretung vielleicht auch etwas machen möchte, um sich vorzustellen. Dazu gab es eine Abstimmung:

##### Abstimmung:

Dafür	6/9
Dagegen	0/9
Enthaltung	3/9

Außerdem wurde ein Arbeitskreis gegründet. In dem Arbeitskreis sind Hannah Enzmann, Hannah Lange, Karolina und Paula

Das nächste Treffen ist **am 17.05.2019 im SV-Raum der PRS.**

#### **Punkt 6 Imagefilm**

Bei dem Treffen legte der Arbeitskreis die generellen Kriterien für die JV fest: Der Film soll ca. 2-3 Minuten dauern und es soll gesagt werden, dass man ab zehn Jahren wählen kann und sich von 13-21 Jahren aufstellen kann. Der Film soll auf Instagram und auf öffentlichen Veranstaltungen gezeigt werden.

Das Thema ist was die Jugendvertretung ist, was sie ausmacht, wofür sie steht und welche Interessen und Ziele sie hat.

Sitzung der Jugendvertretung vom 14.05.2019  
Verhandlungsniederschrift und Beschluss

Im Film soll erst das Klischee von Politik gezeigt werden, dass alle in schicker Kleidung in einem dunklen Raum zwischen Bergen von Papier sitzen und ganz leise miteinander diskutieren. Dann wird das Klischee aufgelöst und man sieht wie alle in normaler Kleidung in einem hellen Raum sitzen. Dann schwenkt die Kamera zu Marc, der immer noch einen Anzug trägt. Im Film wird voraussichtlich eine Szene im Bikepark vorkommen und eventuell eine kurze Szene, wo jemand aus der Jugendvertretung dem Bürgermeister die Hand schüttelt, um zu zeigen, dass solche Kontakte wirklich bestehen. Zusätzlich wird noch das Jugendzentrum Burgholzhausen von innen gezeigt, damit andere Jugendliche sehen, dass es so einen Platz gibt in Friedrichsdorf. Dann gab es noch die Idee, eine Szene an einem Infostand der JV zu zeigen, wo man mit Jugendlichen ins Gespräch kommt. Auch die Jugendpflege soll im Video vorkommen, um zu zeigen, dass die JV nicht allein ist, sondern eine direkte Ansprechperson bei der Stadt hat.

Für den Imagefilm wurde jetzt eine WhatsApp-Gruppe gegründet. Darin sind bisher Karolina, Hannah Lange und Marc. Der nächste Termin ist **am 23.05.2019 um 15.00 Uhr im SV-Raum der PRS.**

**Punkt 7 Sonstiges:**

Lena erstellte einen Überblick über den Finanzplan. In den ersten drei Monaten unserer Amtszeit haben wir  $\frac{3}{4}$  unseres Budget verplant.

Zur Einladung vom Sommerfest von Herr Witte (FWG) werden Anneke, Paula, Benedikt, Adrian und Karolina hingehen.

Karolina sprach an, dass in Köppern Anwohner die Polizei rufen, wenn sie sehen, dass Jugendliche, die über 14 Jahre alt sind, sich auf einem Spielplatz aufhalten. Andere Fußball- oder Basketballplätze sind verschlossen, da sie zu bestimmten Vereinen gehören. Es wurde entschieden, dass dieses Thema zum Arbeitskreis Öffentliche Plätze gehört.

Lena schloss die Sitzung um 21:08 Uhr

gez.

---

Lena Lange  
Vorsitzende

gez.

---

Hannah Enzmann  
Schriftführerin